



JUNTA DEPARTAMENTAL  
DE MALDONADO

**SESIÓN ORDINARIA DE FECHA MARTES 25 DE OCTUBRE DE 2022**  
**MEDIA HORA PREVIA**  
**EDILA (S) MARTA TORRES**

**NUMERAL III) MEDIA HORA PREVIA.**

Tiene la palabra la señora edil Marta Torres.

**EDILA TORRES (Marta).**- Buenas noches a todos los compañeros ediles y a la Mesa.

Nos vamos a referir –teniendo en cuenta que ya tenemos muy cerca la próxima temporada estival– **a la conectividad, al turismo y a la empresa gestionante Aeropuertos Uruguay.**

Aeropuertos Uruguay forma parte del grupo Corporación América Airports; es una empresa global que opera en 53 aeropuertos en seis países: Argentina, Armenia, Brasil, Ecuador e Italia, y desde 2003 está comprometida con Uruguay, aplicando la experiencia en gestión y operación de los Aeropuertos de Carrasco y de Punta del Este. Su misión es brindar a los pasajeros la mejor experiencia, con estándares de seguridad y calidad del más alto nivel.

El compromiso con nuestro país crece y en 2021 asumimos el compromiso de modernizar seis nuevos aeropuertos ubicados en Carmelo, Paysandú, Salto, Melo, Durazno y Rivera. Es una nueva forma de conectar el país mediante el desarrollo del nuevo Sistema Nacional de Aeropuertos Internacionales.

El Aeropuerto de Melo modernizará su infraestructura tras una inversión de U\$S10.000.000. Los trabajos de remodelación de la infraestructura comenzarán en el primer semestre de 2024 y generarán, además, 150 empleos directos.

“Estamos” –dijo el señor ministro Javier García– “en tiempos de obras y de reformas”. Expresó, además que el Sistema Nacional de Aeropuertos es fruto de una política que empezó en el año 2003 y que continuó en las Administraciones posteriores. Además precisó que la inversión inicial será de U\$S7.000.000 para la infraestructura de la pista y U\$S2.500.000 para la terminal. El jerarca también dijo que los pilares de estas obras son el trabajo, la inversión y la descentralización que favorecerán la conectividad aérea departamental. En tanto, el intendente Yurramendi de Cerro Largo, destacó la instancia fundamental para potenciar el desarrollo local y, a su vez, del país, ya que es zona de frontera también, para que aquí se generen y se instalen emprendimientos productivos y es necesario contar con un buen servicio.

Las obras se orientarán a la reforma, modernización y ampliación de la terminal de pasajeros, la renovación de la infraestructura aeroportuaria incluido el recapado de la pista y la plataforma, la calle de rodaje y las franjas de pista, entre otros.

El proyecto de inversión incluye la compra de suministros para Bomberos, la instalación de equipos de comunicaciones, el anillo perimetral de fibra óptica, la construcción de una planta de combustible y una nueva estación meteorológica.

La compañía, además, prevé destinar un total de U\$S60.000.000 en inversión directa para gastos de operación y mantenimiento durante el período de la concesión hasta el año 2053.

En noviembre de 2021 se le concedió la gestión y modernización de las terminales de Carmelo –como decíamos–, Rivera, Salto, Durazno y Paysandú. Eso en cuanto a la empresa.



JUNTA DEPARTAMENTAL  
DE MALDONADO

En cuanto a la conectividad internacional –ya que estamos con todos estos temas de los aeropuertos nacionales y teniendo en cuenta la temporada que se avecina y la gente que, como pocas veces se vio, vino de otros países a radicarse acá, sobre todo de Argentina– Aerolíneas Argentinas incrementará los vuelos a Laguna del Sauce a partir de diciembre. Desde diciembre hasta fines de abril de 2023 habrá 12 vuelos semanales, entre el aeropuerto de Laguna del Sauce y el Aeroparque Jorge Newbery.

Luego de abril, las operaciones serán 7 por semana, ya que tenemos –como ya mencionamos– muchísimos argentinos viviendo en Punta del Este en diferentes condiciones de residencia, más allá del turismo, y los que vivimos y trabajamos acá sabemos muy bien cómo lo necesita el departamento de Maldonado. Además del turismo hay gente de Argentina ya instalada en nuestro departamento que tiene que viajar por diferentes motivos.

La venta de pasajes será por intermedio del sistema de reservas de la propia empresa de la bandera del vecino país.

Por otra parte, la aerolínea paraguaya Paranair retomará sus operaciones –por suerte y bienvenidas sean– el próximo diciembre, también, con el Aeropuerto de Laguna del Sauce.

Los vuelos de Paranair, entre Asunción y Laguna del Sauce, se mantendrán hasta febrero de 2023. El primer día será el 26 de diciembre con el despegue de la aeronave entre Asunción y Punta del Este. Luego, a partir del 3 de enero de 2023, la aerolínea Paranair operará los martes, viernes y domingos, uniendo ambos aeropuertos.

La compra y reserva de pasajes se efectuará a través del sistema Cirium, que es un sistema de reserva de vuelos global, integrando los datos globales de seguimientos de vuelos, que ofrece una cobertura completa en tiempo real de todas las aeronaves modernas junto con su base de datos de flota, estado de vuelos y horarios de aerolíneas.

Es más que importante que volvamos a tener un gran despliegue de la actividad de aeronaves a los efectos de poder seguir llevando adelante el turismo en este departamento y en el país.

Presidente, voy a dar destinos a mis palabras: Dinacia, Ministerio de Defensa, Ministerio de Turismo, ministro de Turismo Tabaré Viera, Congreso de Intendentes, Congreso Nacional de Ediles y a las Juntas Departamentales de los 19 departamentos.

PRESIDENTE.- Osvaldo Matteu.

EDIL MATTEU (Osvaldo).- Si la edila me permite agregar un destino: a los diputados del departamento, por favor.

PRESIDENTE.- ¿Se lo permite, señora edil?

EDILA TORRES (Marta).- Sí, por supuesto. Gracias.